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会 議 録 

会議の名称 平成15年度 第12回西東京市環境審議会 

開 催 日 時 平成16年１月23日(金) 19時00分から20時20分まで 

開 催 場 所 西東京市役所保谷庁舎 東分庁舎地下１階 第１会議室 

出 席 者 

【委 員】金井委員、櫻井委員、清水委員、三木委員、網野委員、 
宇都宮委員、松永委員、和田委員、鈴木委員、金成委員、 
中村委員、佐藤委員、矢内会長、西川副会長、菊池副会長 

【事務局】大森環境防災部長、山本環境保全課長、 
青柳環境保全課長補佐、横山環境計画係主事、 
プレック研究所 山内 

議 題 
 １.前回会議録の確認 
２.環境年次報告書について 
３.その他 

会議資料の 
名   称 

西東京市環境年次報告書(原案) 

記 録 方 法 発言者の発言内容ごとの要点記録 

会 議 内 容  

(19時00分開会) 
 
○矢内会長 
 12月22日に環境基本計画の答申をしてまいりました。最後は正副会長でまとめたとこ
ろもあり、審議会の各委員の意見を十分に反映されていないところもあるかもしれませ
んが、答申の後の取り組みを進めていくことが大切という認識の下で、今後の審議を進
めていきたい。 
 前回の議事録については、ここでは特にご意見ございませんようですので、何かあり
ましたら後ほどでもご指摘願います。 
 では、年次報告書について、事務局からご説明願います。 
 
○青柳環境保全課長補佐 
 12月には答申をいただき、ありがとうございました。環境基本計画については、現
在、庁内での検討を進めているところです。 
 環境白書については、計画の進行管理の中でも位置づけて考えております。 
 
(資料｢西東京市環境年次報告書(原案)｣の説明) 

 
○青柳環境保全課長補佐 
会議の後でも、お気づきの点がありましたら、事務局までご意見を、今月中にお願い

します。 
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○矢内会長 
 ざっと見ていただいて、ご意見やご質問をお願いします。 
 
○櫻井委員 
 かなり充実した内容と感じますが、指標については、経年のデータが集まれば、グラ
フ化するなどして、変化がわかるように見やすくしていくと良いのではないでしょう
か。 
 
○清水委員 
 全体的にまとまっているのではないでしょうか。個別事業については、目的くらいし
か書かれていないが、どの程度14年度の実績を書き込んでいけるのでしょうか。 
 
○青柳環境保全課長補佐 
 実績について、データなどで記載出来るものについては書き込んでいます。14年度に
実施していない事業については、実績の書き込みはしていません。計画の施策体系に沿
って年次報告書をまとめるのは、本来は16年度事業からとなるので、今回の白書はそれ
に向けたものとして位置づけている。 
 
○佐藤委員 
 計画に基づいて事業の成果をみてくということであり、白書の作成は意義がある。今
後は事業の実績についても書き込まれるようにしていただきたい。 
 評価はどのようにされるのでしょうか。 
 
○青柳環境保全課長補佐 
 市民意見の聴取、審議会でのご意見などを踏まえた評価ということになります。次年
度の報告書で、そうした意見については示していくことになります。 
 
○中村委員 
 白書の印刷、頒布等はどのように行いますか。 
 
○青柳環境保全課長補佐 
 公共施設や市のホームページで閲覧できるようにしたい。市窓口で、希望者にはある
程度は配布できるのではないか。また、出前講座の中でも、白書の紹介をすることを考
えている。今後、一般への頒布は有料化になる方向であると思われます。 
 
○金成委員 
ダイジェスト版を作る場合は、デザイン的なところを贅沢に作るのではなく、内容の

濃いものにして欲しい。 
 
○金井委員 
 内容的には充実していると思います。ただ、一目で内容が理解できるよう、要旨など
が入っているとよいのではないか。 
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○櫻井委員 
 予算の問題もあるが、ダイジェスト版を、市報の号外版としてなどで、市民に配布す
ることが出来ると良いのですが。 
 
○松永委員 
 市民の意見を聞くことが特に重要で、これを次年度に活かすということを明確に示し
ておいて欲しい。 
 
○矢内会長 
 市民意見をどのような形で載せるのか、ガイドライン的に示しておくと良いのではな
いでしょうか。 
 
○三木委員 
 例えばＢＯＤについてなど、東京都全体で見て西東京市がどのレベルかなど、相対的
に理解できるようにまとめられていると良いのですが。 
 
○網野委員 
 個別事業の表で、｢ＩＳＯ｣欄の書き込みがあまりない。事業表をＩＳＯと対応させる
のが良いのかどうかも検討の必要があるのではないでしょうか。また、資料編の経年デ
ータの表は、測定方法などを示しておいて欲しい。 
 
○青柳環境保全課長補佐 
 計画策定後は、計画に記載の事業とＩＳＯの環境保全項目を対応させることになるの
で、今後の白書では問題ないと考えます。ただ、14年度の年次報告ではＩＳＯを記載し
なくても良いかもしれません。 
 資料編については、測定方法はともかくとして、出典については示すようにしたい。 
 
○清水委員 
 ＩＳＯの目標などを記載しないのでしょうか。 
 
○青柳環境保全課長補佐 
 年次報告は、ＩＳＯの報告も兼ねたものとしていきたいので、15年版以降では記載し
たい。 
 
○鈴木委員 
 改善のあった指標は○をつけるなど、ただの数値の羅列でなく、見せ方の工夫をして
欲しい。 
 
○櫻井委員 
 個別事業の表で、総合計画などの空欄部分はきちんと記入しておいて欲しい。 
 
○西川副会長 
 52頁で、生産緑地の買い取り申し出だけでなく、買い取りの実績も示して欲しい。 



 ４ 

○櫻井委員 
 生産緑地の新規指定状況なども示せると良いのですが。 
 
○山本環境保全課長 
 担当課の意向も踏まえて、その点も示せないか検討したい。 
 
○金成委員 
 年次報告書についての市民意見聴取について、公聴会の開催なども考えられないでし
ょうか。 
 
○大森環境防災部長 
 現段階では、文書や電子メールなどによる意見募集を考えている。広く市民への周知
を図るため、広報誌への掲載も検討したい。将来的にはいろいろな公表、意見募集の方
法を考えていきたい。 
 
○清水委員 
 ５章のＩＳＯの説明の部分は、規格の文章を確認した上で、表現を工夫して欲しい。 
 
○菊池副会長 
 その年度にあった特徴的な出来事などを入れると良いのではないか。記録としての年
次報告書の価値も大きくなるのではないでしょうか。 
 
○矢内会長 
 環境の現状だけでなく、課題にも踏み込んで書ければよいのですが。 
 
○櫻井委員 
 資料１の課の並び順については決まりなどあるのですか。 
 
○青柳環境保全課長補佐 
 市の慣例に従った順番にしています。 
 
○矢内会長 
 その他、事務局からの連絡等お願いします。 
 
○青柳環境保全課長補佐 
 環境基本計画は３月中に印刷できるように検討を進めているところです。概要版を全
戸配布する予定であり、４月には市民に公表できる予定です。 
 次回の審議会は３月末を予定しています。 
 また、(仮称)リサイクルプラザについて、環境学習の拠点施設としての活用を、公募
市民を含めて検討しているところです。 
 
○矢内会長 
 では、次回の審議会は３月29日(月)の19時からとします。 
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 本日はどうもありがとうございました。 
 
(20時20分閉会) 

以上 


